

Objektyp: **Miscellaneous**

Zeitschrift: **Vermessung, Photogrammetrie, Kulturtechnik : VPK =
Mensuration, photogrammétrie, génie rural**

Band (Jahr): **96 (1998)**

Heft 3

PDF erstellt am: **18.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Die grosse Nachfrage bei der Lehrabschlussprüfung auf EDV bestätigte meine Prognose und zeigte mir, dass unsere jungen Berufsleute mit einer Selbstverständlichkeit an diese Arbeitsmittel herangehen und dass auch bei vielen Auszubildenden ein Umdenken in der Lehrlingsausbildung stattgefunden hat. Die Frage, wie und wo zukünftig die Lehrabschlussprüfungen stattfinden werden, ist aus meiner Sicht noch nicht ganz beantwortet.

Vermeintlich kamen dieses Jahr Anfragen von Schulen (Sekundar-, Real-, Bezirks- und Privatschulen) aus der ganzen Deutschschweiz betreffend unseres Berufsbildes und verschiedene anderen Themen rund um unsere Aus- und Weiterbildung. Dies zeigt mir, dass heute der Berufswahlvorbereitung in den Grundschulen nicht nur vermehrt Beachtung, sondern im Bereich der Allgemeinbildung richtig thematisiert wird und somit nicht alles der Berufsberatung überlassen wird.

Ich möchte allen Kommissionsmitgliedern für ihre grosse Arbeit in diesem Jahr danken. Besonderen Dank richte ich an Priska Huser, die auch als Bindeglied zum Zentralvorstand uns eine wertvolle Hilfe war und nun ihre Aufgabe an Martin Mäusle weitergibt, der unsere Kommission auch in französischer Sprache vertreten kann.

Ich danke auch allen, die uns unter dem Jahr immer wieder unterstützen.

R. Theiler

Rapport annuel 1997 de la Commission pour l'étude des questions professionnelles et de formation

Membres de la commission:

Priska Huser, Inwil, Rene Neuenschwander, Reussbühl, Andreas Reimers, Baden-Rütihof, Wilfried Kunz, Weinfeld, Roli Theiler, Lucerne (président).

L'année 1997 était placée entièrement sous le signe du développement modulaire de notre nouveau concept de formation continue. Ces modules servent principalement de préparation aux candidats à l'examen professionnel de technicien-géomètre, mais ils sont également accessibles à tout autre professionnel souhaitant les utiliser comme unités individuelles de formation et de perfectionnement. Durant l'année écoulée, il nous a tenu à cœur de faire connaître notre offre de formation continue via des présentations, des publications et via

Internet. Malgré une planification rigoureuse et des déroulements structurés, nous avons constaté encore quelques manquements que nous avons dû régler et organiser en dernière minute au début des cours.

Après les vacances d'été, ce cours modulaire bisannuel a démarré dans deux classes. Environ deux mois avant leur début, les différents modules sont publiés et peuvent ainsi être suivis individuellement. Tous les modules se terminent par un contrôle des buts à atteindre. Leur réussite est confirmée par un certificat et est consignée dans le passeport de formation continue personnel. Nous offrons ainsi un perfectionnement extraprofessionnel individuel dans les domaines de la mensuration et de la formation de la personnalité, dont les unités d'étude certifiables peuvent être suivies et achevées individuellement. Les modules couvriront une grande partie de nos activités dans le domaine de la formation continue des années 1997 à 1999.

En plus, notre offre comportait encore les cours suivants:

- 1 cours PFP/compensation de réseau avec LTOP, BBZ Zurich, deux jours
- 2 cours Banque de données – introduction pour professionnels de la mensuration, Intergraph Zurich, deux jours
- 2 cours Applications de GPS, Glattbrugg, quatre jours, en collaboration avec Leica

Cours de formation continue en Suisse romande, organisés par un groupe de membres des comités des sections ASPM et SSMAF (Club informatique des géomètres):

- Cours SIT
- Cours GPS
- Cours Interlis

Malheureusement, le cours bisannuel de préparation à l'examen professionnel pour techniciens-géomètres n'a pu se dérouler à cause de trop peu de participants.

Cours de formation continue en Valais, organisés par la section Valais de l'ASPM:

- GEOS4-cours enseignés en langue française et allemande

Afin d'actualiser continuellement nos offres et de pouvoir les diffuser à tous les intéressés, nous nous sommes décidés à utiliser Internet comme deuxième média de publication. Notre Homepage est à disposition depuis l'été 1997 et nous l'étoffons en permanence.

Lors de diverses consultations, notre commission a élaboré des prises de position; consultations traitant notamment les nouveaux règlements sur la formation du dessinateur-

géomètre ainsi que l'examen professionnel de technicien-géomètre.

La grande demande, d'accomplir l'examen de fin d'apprentissage sur des moyens informatiques, a confirmé mes pronostics et m'a démontré que nos jeunes professionnels commencent à utiliser ces outils avec une évidence toute naturelle, mais aussi que beaucoup de formateurs ont changé d'optique et ont adapté leur formation des apprentis. Cependant, la question, comment et où les examens de fin d'apprentissage auront lieu à l'avenir, n'a à mon humble avis pas encore tout à fait trouvé de réponse.

Durant 1997 nous avons de plus en plus été contactés par des écoles de toute la Suisse alémanique (collèges, écoles secondaires, privées et régionales) souhaitant des renseignements concernant notre image professionnelle, ainsi que sur des thèmes touchant la formation et le perfectionnement. Cela me démontre que la préparation du choix professionnel dans les écoles de base est non seulement devenue l'objet de davantage d'attention, mais constitue une thématique importante du domaine de la culture générale. Cela prouve aussi que le choix professionnel n'est plus entièrement laissé aux bons soins des offices d'orientation professionnelle.

Pour leur grand travail durant l'année écoulée, je souhaite exprimer mes sincères remerciements à tous les membres de la commission. Des remerciements particuliers vont à Priska Huser qui, en tant que lien avec le comité central, nous a été d'une aide précieuse. Elle passe maintenant le témoin à Martin Mäusli, qui pourra représenter notre commission aussi du côté de la Romandie.

Finalement, je remercie tous ceux qui sans cesse nous soutiennent durant l'année.

R. Theiler

Appel aux lecteurs de la MPG

N'hésitez pas à saisir votre plume! Ecrivez-nous ce qui vous plaît ou ce qui vous déplaît. Communiquez-nous vos projets d'intérêt général et vos expériences professionnelles. Exprimez aussi vos visions d'avenir sur notre profession. La MPG est une plateforme ouverte à tous nos lecteurs. Vos lettres, publications sous rubriques et articles professionnels sont un enrichissement pour notre journal. Nous nous réjouissons de vos articles et vous remercions de votre collaboration.

Rédaction MPG